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提高准备金率，
增强银行稳定性

危机当中，越是上游行业波动越
大，越是下游行业波动越小。其次，越
是耐用品行业波动越大，非耐用品行业
波动越小。

张维迎认为，银行内部本身的制度
也包含一定的不稳定因素。“100 块钱
放在那儿可以92块钱贷出去，这92块
钱又可以92块钱贷出去，这样串起来，
全部准备金发挥出来，可以做到 12.5
倍。收缩的时候也是，如果贷款回不来
的话，受损的倍数也是成倍的。”张维迎
说，所以银行的问题就是交到银行的每
一分钱，银行都是以票面价值来偿还
的。公司不一样，公司花100万元买股
票，最后股票值20万元就只能要20万
元。贷款出问题的话，银行就出问题。
可以看出，整个资金流通当中，银行未
来可能有很多需要讨论。未来准备金
也许会大大提高，不是8%、10%，也可能
是20%、30%，这样稳定性强一点。

说到汽车行业，张维迎称，如果美
国的汽车产业早几年破产就没有问题，
美国政府每次都救它，越救问题越多。
这次出问题最大的原因是什么？汽车
工业太大了，人们都知道它倒不了，工
人就会跟老板要价，因此工资越来越
高，其他的福利条件越来越高，到最后，
美国的汽车生产成本不可能降下来，最
后靠政府输血，政府输血就是纳税人输
血。“也就是说，任何一个组织太大之
后，就可能是一个灾难，因为为了保他
大家都救他，他自己也认为我就这样
了，我就赖了，你能怎么样？”张维迎总
结称，这不仅是一个微观问题，更重要
的是宏观问题。

抵抗危机，拿出自己的拳头产品来
郑州日产主推低端产品、电动汽车，羚锐制药引进世界最先进特级技术

这次金融危机中，银行业、汽车行业受到的冲击非常大，而民营企业遇到的困难也很多。在昨日的企业
家和演讲嘉宾现场对话环节，来自我省的3家知名企业老总道出了一个共同的观点：抵抗危机，得拿出自己
适应市场需求的拳头产品来。 晚报记者 程国平 胡审兵/文 晚报记者 张翼飞 首席记者 贾俊生/图

在谈到这次金融风暴中全球受到冲击最大
的行业——汽车行业时，郑州日产汽车有限公
司总经理郭振甫先提出两个疑问：“第一，是不
是真正的汽车工业就是应该越大越好？第二，
企业重组就是最好的吗？”

郭振甫认为，对郑州日产这样的企业来说，
应该坚持细分市场，首先做好轻型商务车，“这
是我们一直在做的，如果我们前两年真的涉足

了长途车，也许现在死得更快，所以我们今后仍
然不会涉足长途车。”第二，看准市场的刚性需
求，坚定地做低端产品，就是用我们的技术优势
在低端产品上发挥到极致。第三，在电动车上，
我们在资金、人员上有一定的实力，可以迅速地
整合资源，在下一轮竞争当中占领制高点。“此
外，还要坚定不移地推出新产品，在困难时期应
该更加坚定、更加快速地去推。”郭振甫表示。

谈到金融危机对银行业的破坏，招商银行
郑州分行行长潘新民认为有四大影响：一是
整个全球货币传导机制受到破坏；二是损害
作为金融业核心的商业银行，银行因此普遍
惜贷，不敢贷款；三是银行准备金的放大作
用，使得虚拟经济和实体经济的良性循环因
此破灭；四是去杠杆化，国内被动的去杠杆化
的做法对中国经济影响是很大的，挫伤了人

们的信心。
目前情况下银行怎么做？潘新民称，河南

的商业银行，别的银行都干的你就别干了，关键
是那些没有干的事情有的银行也没有干。所以
在这个期间要改善我们的人员结构，提升我们
的人员素质，不光自己要赚钱，还要承担社会责
任，要引导社会进一步增加对信贷的认识，普及
金融知识。

作为一家民营企业，河南羚锐制药股份有
限公司董事长熊维政说，医药行业目前受影响
不是太大，特别是国家新出台的医改方案明确
表示，要花8500亿元在医改方面投资。对医药
行业来说，今年是一个好的机会。

熊维政说，羚锐股份主要以中药、丸药为
主业，主要产品是膏药。他们在创新方面做了
大量的工作，包括制度创新、管理创新，更重
要的，在产品创新方面也做了大量的工作，

“我们也是尝到了创新和产品开发给公司发展
带来的效益。”熊维政介绍，近年来羚锐股份
从德国引进了一个技术，这个技术目前在世界
上是最先进的特级技术。为了开发这个产品，
公司跟踪了六七年，包括在美国、法国、日本，
后来取得了国家药监局同意，企业进行研究开
发。因为不断创新，这次金融危机中，企业没
有受到什么影响，一季度销售收入比去年同期
增长了36%。

郑州日产总经理郭振甫：郑州日产会加快推广电动汽车

羚锐制药董事长熊维政：不断创新降低金融危机冲击

招商银行郑州分行行长潘新民：继续推行银行创新
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